

De meilleures méthodes de gestion des prairies naturelles accroissent la viabilité économique et écologique des fermes d'élevage.



Projet de 2013 et de 2014

Établissement de partenariats afin de catalyser la conservation et l'utilisation durable des prairies d'Amérique du Nord

À partir des fructueux résultats obtenus dans le cadre des travaux concertés accomplis en 2011 et en 2012, ce projet a permis d'améliorer les prairies naturelles et les moyens de subsistance des éleveurs de bétail grâce à la mise sur pied de projets de gestion bénéfiques dans vingt et un élevages et terres communales (*ejidos*) comptant des prairies naturelles. Il a aussi servi à diffuser une trousse de marketing social comprenant des documents de formation qui font valoir l'importance des prairies et de l'élevage pour la société, de même qu'un outil en ligne exposant une centaine de pratiques de gestion novatrices des prairies, et une série d'infographies sur l'élevage et le commerce des bovins et sur les prairies d'Amérique du Nord.

Principales réalisations

- L'exécution de vingt et un projets pilotes d'élevage illustrant les avantages économiques et écologiques des pratiques de gestion des prairies, lesquels ont été portés à la connaissance de plus de cinq cents intervenants dans le cadre de conférences, d'ateliers et de visites d'élevages, ainsi que dans des écoles de rang à l'échelle de l'Amérique du Nord. Ces projets sont exposés dans l'outil en ligne à titre d'études de cas.
- La diffusion de statistiques sur l'élevage et le commerce des bovins ainsi que sur les prairies d'Amérique du Nord, au moyen d'une série d'infographiques qui font mieux connaître le marché intégré du bœuf d'élevage sur le continent et son rôle dans la conservation des prairies naturelles.
- L'élargissement de l'Alliance nord-américaine pour la conservation des prairies grâce à une visite d'élevages dans les trois pays et à une réunion de propriétaires et de gestionnaires de prairies, ainsi que de spécialistes des parcours naturels, dont des représentants gouvernementaux, afin d'échanger des pratiques bénéfiques qui ont fait leurs preuves pour conserver les prairies et les utiliser de façon durable.

Résultats

- Inauguration officielle, en mai 2014, de l'outil en ligne trilingue intitulé *Pratiques de gestion bénéfiques des prairies*, à l'adresse <www.nagrasslands.org/?lang=fr>, lequel offre une centaine de ressources, d'études de cas et de vidéos provenant d'éleveurs, d'organismes de conservation, de gouvernements et d'établissements d'enseignement du Canada, du Mexique et des États-Unis.
- Des résumés d'études de cas découlant des projets pilotes qui figurent dans l'outil en ligne.
- Une trousse de marketing social comprenant des documents de formation ainsi qu'une série d'infographiques sur l'élevage et le commerce des bovins et sur les prairies d'Amérique du Nord.
- Une visite d'élevages dans les trois pays et une réunion ayant servi à présenter les projets pilotes d'élevage financés par la CCE.
- La tenue de quatorze activités de sensibilisation par des partenaires régionaux.

La démarche se poursuit en vue de la faire connaître à davantage d'éleveurs et à leurs partenaires au moyen d'autres conférences et visites dans les élevages, ainsi que de l'outil en ligne.

Partenaires, intervenants et bénéficiaires

Le projet s'est déroulé en collaboration avec le comité directeur des activités de conservation des prairies d'Amérique du Nord. Les intervenants et les bénéficiaires comprennent Environnement Canada, Agriculture et Agroalimentaire Canada, l'Association canadienne pour les plantes fourragères, la Canadian Cattlemen's Association, le Fish and Wildlife Service, le Department of Agriculture, le Forest Service, le Bureau of Land Management, la Kansas Grazing Lands Coalition, le Rocky Mountain Bird Observatory, The Nature Conservancy, la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegida, la Comisión Nacional para el Conocimiento y Uso de la Biodiversidad, l'Universidad Autónoma de Chihuahua, l'Universidad Autónoma de México et l'association IMC-Vida Silvestre A.C.

À propos de la CCE

Les gouvernements du Canada, du Mexique et des États-Unis ont créé la Commission de coopération environnementale (CCE) en vertu de l'Accord nord-américain de coopération dans le domaine de l'environnement, à savoir l'accord parallèle à l'Accord de libre-échange nord-américain en matière d'environnement. Constituant un organisme intergouvernemental, la CCE comprend le Conseil, qui est composé des plus hauts responsables de l'environnement des trois pays, ainsi que le Comité consultatif public mixte et le Secrétariat, ce dernier étant chargé d'apporter un soutien opérationnel aux travaux concertés qu'entreprennent les trois pays. Elle rassemble des citoyens et des spécialistes appartenant à des organismes gouvernementaux et non gouvernementaux, de même que des scientifiques, des chercheurs et des représentants d'entreprise en vue de trouver des moyens de protéger l'environnement à l'échelle de l'Amérique du Nord tout en favorisant un développement durable sur le plan économique.